

**Profilklasse: Musik
(2021/22: Bläserprojekt)
Schule mit Schwerpunkt Musik**

Musizieren in der Gruppe bereitet nicht nur Freude, es fördert auch soziale Kompetenzen, regt die Intelligenz ganzheitlich an und wirkt sich allgemein positiv auf die Persönlichkeitsentwicklung aus.

Aus diesem Grund bietet die IGS Kaufungen Kindern des kommenden Jahrgangs 5 die Möglichkeit zur Teilnahme am musikalischen Schwerpunkt im Rahmen einer **Profilklasse Musik** an. Beginnend mit der Klasse 5 werden die Kinder verbindlich für das Instrumentalprojekt angemeldet. Der musikalische Schwerpunkt ist auf sechs Jahre angelegt, in denen die Schülerinnen und Schüler in der Regel wöchentlich eine Stunde zusätzlichen Musikunterricht erhalten.

Gemeinsam ein Instrument lernen

In enger Zusammenarbeit mit der Musikschule Söhre-Kaufunger Wald wird die Gruppe im Team von Instrumentallehrern der Musikschule Söhre-Kaufunger Wald und Musiklehrkräften der IGS unterrichtet. Der Unterricht beginnt dabei mit dem Kennenlernen und der Wahl der zur Verfügung stehenden Instrumente und geht über einfache Übungen schnell zum zweistimmigen Spiel über, musikalische Erfolgserlebnisse sind so garantiert. Für das Schuljahr 2021/22 wird sich dieses Angebot auf **Blasinstrumente** (z.B. Trompete, Klarinette, Saxophon) beziehen.

Das Angebot ist für Kinder geeignet, die Freude an der Musik haben und ein Instrument lernen möchten. Die Instrumente werden von der Schule gestellt, eine finanzielle Beteiligung von ca. 37 € (Leihgebühr, Versicherung, Honorarkräfte) der Eltern ist dazu notwendig. Vorerfahrungen auf einem Blasinstrument oder Notenkenntnisse sind nicht erforderlich.

Kennzeichen des musikalischen Schwerpunkts sind:

- ein breites Spektrum musikalischer Betätigungen und Erfahrungen (z.B. Instrumentenspiel, Singen)
- Betonung des **gemeinsamen** Instrumentalspiels vom **ersten Ton an**
- Kennenlernen unterschiedlicher Musikrichtungen
- Auftritte im Rahmen von Schulveranstaltungen und damit verbundene Probenarbeit
- Unsere alljährliche Orchesterfahrt
- Verschiedene Auswahlmöglichkeiten der weiteren musikalischen Betätigung nach der 6. Klasse

Der Schwerpunkt der Arbeit in den zusätzlichen Musikstunden versteht sich vor allem als **musikpraktische** Ergänzung des allgemeinen Musikunterrichts.